
DEUTSCHER ALPENVEREIN 

SEKTION FLENSBURG 
 

Seite 1 von 6 

Protokoll der Jahresmitgliederversammlung am 17.3.2023, 18:00 Uhr  

in der Jugendherberge Flensburg, Fichtestraße 16, 24943 Flensburg 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden, Dr. Torben Karges 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Gedenken der verstorbenen Mitglieder 

4. Wahl von zwei Protokollunterzeichner(inne)n 

9a. Ehrung der Sektionsjubilare (vorgezogen) 

5. Jahresberichte: 

a) Erster Vorsitzender, Dr. Torben Karges 

b) Zweiter Vorsitzender, Kai Vermehren 

c) Schatzmeisterin, Rosi Gerlich 

d) Referent für Klima- und Umweltfragen, i.V. Dr. Torben Karges 

e) Jugendreferent, Jan Zeriadtke 

f) Wanderwart, Gerd Andresen 

g) Vortragswart, Rainer Fischer 

h) Kletterwart, Stefan Riedel 

6. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes 

7. Haushaltsplan 2023 und Genehmigung durch die Mitgliederversammlung   

8: Wahlen: 

a) Schatzmeister/-in   

b) Schriftführer/-in (außerplanmäßig) 

c) Vortragswart/-in (außerplanmäßig) 

d) Kletterwart/-in 

e) Erste/-r Kassenprüfer/-in 

f) Referent/-in für Klima- und Umweltfragen (außerplanmäßig) 

9b. Vergabe einer Ehrenmitgliedschaft (ergänzt) 

10. 100-jähriges Jubiläum im Jahr 2024 

11. Verschiedenes: Wünsche, Fragen, Anregungen 
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1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden, Dr. Torben Karges 

Torben Karges eröffnet die Versammlung um 18.03 Uhr. Es sind 51 Mitglieder anwesend. Es wurde per 

Vereinszeitschrift „Bergblick“ sowie auf der Website und per E-Mail-Newsletter zur Versammlung 

eingeladen, damit ist die Jahresmitgliederversammlung beschlussfähig. 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Gedenken der verstorbenen Mitglieder 

Die Mitglieder erheben sich und gedenken der verstorbenen Mitglieder Dr. Christoph Henschen und 

Guenter Mellenthin. 

 

4. Wahl von zwei Protokollunterzeichner(inne)n 

Ingrid Giersdorf und Joachim Pohl stellen sich zur Wahl und werden bei eigener Enthaltung einstimmig 

gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 

 

9a. Ehrung der Sektionsjubilare (vorgezogen) 

Torben Karges ehrt die Sektionsjubilare durch das Überreichen von Urkunden und Abzeichen.  

Für 40 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Christine Eisermann, Dr. Peter Eisermann (in Abwesenheit), 

Gertrud Reinwand, Nikolaus Reinwand.  

Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Agnes Beyer (in Abwesenheit), Hans-Jörg Beyer (in 

Abwesenheit), Gerd Engelke, Ulrike Petersen (in Abwesenheit), Almuth Schlotheuber (in Abwesenheit), 

Hans-Eberhard Währisch (in Abwesenheit). 

 

5. Jahresberichte 

a) Erster Vorsitzender, Dr. Torben Karges 

Torben Karges berichtet von der erfolgten Übergabe der Geschäftsführung an ihn und Kai Vermehren. Es hat 

zwei Übergabetermine bei Rosi Gerlich gegeben. Die Mitgliederverwaltung wurde Gerhild Schiller 

übertragen. Ziel ist die weitere Digitalisierung mittels der zentralen Plattform DAV 360. Über „mein 

alpenverein“ können die Mitglieder bereits jetzt ihre persönlichen Daten selbst ändern. 

Torben Karges übergibt für die Vorstellung der Mitgliederentwicklung das Wort an Gerhild Schiller. Die 

Sektion befindet sich weiterhin im Wachstum, so waren Ende 2022 insgesamt 1009 Mitglieder im Verein, 

davon ca. 47 % weiblich und 53 % männlich. 
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b) Zweiter Vorsitzender, Kai Vermehren 

Kai Vermehren berichtet von der Gestaltung der Homepage, der Einführung eines regelmäßigen Versands 

von Infobriefen per E-Mail, dem mittlerweile etablierten Ausbildungsprogramm der Sektion sowie weiterer 

Öffentlichkeitsarbeit beim Sommerempfang der Stadt Flensburg, beim Flensburg Marathon und in der UCI 

Kinowelt im Rahmen der European Outdoor Film Tour.  

Es soll ein Erste-Hilfe-Kurs für Tourenleiter/-innen angeboten werden. Es wird eine Stimmungsumfrage für 

die Einrichtung eines Sektionsstammtisches geben. 

  

c) Schatzmeisterin, Rosi Gerlich 

Rosi Gerlich stellt die Entwicklung der Finanzen im Geschäftsjahr 2022 vor. Einnahmen von 43.256,60 € 

stehen Ausgaben von 44.341,80 € gegenüber. Das Vereinsvermögen betrug am 1.1.2022 13.144,53 € und 

am 31.12.2022 12.059,33 €. Eine genaue Aufstellung befindet sich im Anhang dieses Protokolls. 

Rosi Gerlich berichtet auch von der Kulturgruppe. Diese hat bei neun Touren gute Zustimmung gefunden. 

 

d) Referent für Klima- und Umweltfragen, i. V. Dr. Torben Karges 

Joachim Pohl ist am 16.02.2023 von seinem Amt zurückgetreten, in Vertretung hat Torben Karges den 

Bericht übernommen. Eine wichtige Aufgabe des Alpenvereins ist der Klimaschutz. Daher sollen CO2-

Einsparpotenziale durch eine Bilanzierung der Emissionen identifiziert werden. Die elektronische Erfassung 

dieser Daten gestaltet sich noch schwierig und ist seitens des DAV noch in der Entwicklung. Die Weitergabe 

der erfassten Emissionsursachen (in der Sektion Flensburg nur die Mobilität der Mitglieder) erfolgt ohne 

Weitergabe von personenbezogenen Daten und nur summiert. 

 

e) Jugendreferent, Jan Zeriadtke 

Jan Zeriadtke berichtet, dass eine Familienschnitzeljagd im Mai aufgrund mangelnder Beteiligung ausfallen 

musste. Eine geplante Kanutour im Sommer konnte leider ebenfalls nicht stattfinden. Jan Zeriadtke hat eine 

Fortbildung zum Familiengruppenleiter „Bouldern und Wandern“ in der Sepp-Ruf-Hütte im Harz absolviert. 

Am 18.3.2023 ist ein Kinderklettern in der Halle der Waldorfschule geplant. 

 

f) Wanderwart, Gerd Andresen 

Gerd Andresen berichtet von 27 durchgeführten Wanderungen mit insgesamt 555 Kilometern und 512 

Teilnehmenden, das sind im Schnitt 20 Kilometer und 19 Teilnehmende. Gerd berichtet von den erfolgten 

besonderen Wanderungen sowie den Wanderreisen (Schneeschuhwanderungen, Haute-Route Harz, 

Bergtour für Nordlichter, Hermannsweg). Sein Dank geht an alle, die Unternehmungen geführt haben. 
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g) Vortragswart, Rainer Fischer 

Rainer Fischer berichtet von acht stattgefundenen Vorträgen, die gut angenommen worden sind. Es hat eine 

sehr gute Zusammenarbeit mit der Jugendherberge gegeben. Die Pressearbeit ist Rainer wichtig für die 

weitere Werbung für den DAV Flensburg. 

 

h) Kletterwart, Stefan Riedel 

Stefan Riedel berichtet von einer deutlichen Zunahme der Teilnahme an den Kletterterminen im 

vergangenen Jahr. Es gab durchschnittlich zehn Teilnehmende. Stefan weißt auf Marvin Lieske hin, durch 

dessen Initiative es eine Neugestaltung von Kletterrouten gegeben hat. Mit der Waldorfschule hat sich die 

Zusammenarbeit sehr gut entwickelt. Stefan weißt auf den Termin 3. September 2023 hin, an dem wieder 

der „Flensburg liebt dich Marathon“ stattfinden wird. Es werden noch Helfer/-innen gesucht. 

 

6. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Klaus-Dieter Raabe und Lutz Bokus haben die Rechnungsprüfung vorgenommen. Kaus-Dieter Raabe 

berichtet von sehr guter Rechnungsführung, es hat keinen Grund zur Beanstandung gegeben. Lutz Bokus 

kann wegen Zugverspätung nicht an der Sitzung teilnehmen. Der Vorschlag zur Entlastung des Vorstandes 

wird einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes angenommen. 

 

7. Haushaltsplan 2023 und Genehmigung durch den Vorstand 

Rosi Gerlich stellt den Haushaltplan 2023 vor. Dieser sieht Einnahmen von 46.700 € sowie Ausgaben von 

48.000 € vor. Bei Enthaltung des Vorstandes wird der Plan einstimmig angenommen. Der Haushaltsplan 

befindet sich im Anhang dieses Protokolls. 

 

8. Wahlen 

Torben Karges erfragt das Einverständnis der Anwesenden, alle Wahlen separat und per Handzeichen 

durchzuführen. Alle Anwesenden sind damit einverstanden. 

 

a) Schatzmeister/-in 

Torben Karges bedankt sich bei Rosi Gerlich im Namen des Vereins für ihre langjährige Tätigkeit als 

Schatzmeisterin mit Blumen, T-Shirt und einem Gutschein vom Caravan Center Nord.  

Rainer Fischer, geb. am 09.09.1954, Flensburg stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung 

einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

b) Schriftführer/-in (außerplanmäßig) 

Torben Karges bedankt sich bei Claudia Behnke im Namen des Vereins für die 10-jährige Mitarbeit mit 

einem Blumenstrauß, T-Shirt und einem Gutschein von TUM. 
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Sonja Donicht, geb. am 15.11.1983, Wees stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung einstimmig 

gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

c) Vortragswart/-in (außerplanmäßig) 

Michael Nelting stellt sich vor und zur Wahl. Er wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt 

die Wahl an. Rainer Fischer bietet ihm seine Hilfestellung bei der PR-Arbeit an. 

 

d) Kletterwart/-in 

Torben Karges bedankt sich bei Stefan Riedel im Namen des Vereins für den Einsatz als Kletterwart mit 

Blumen, Sportbeutel und einem Gutschein von Zippels. 

Marvin Lieske stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl 

an. 

 

e) Erste/-r Kassenprüfer/-in 

Lutz Bokus stellt sich schriftlich in Abwesenheit zur Wiederwahl. Er wird in Abwesenheit einstimmig 

gewählt. Durch vorliegende schriftliche Erklärung nimmt er die Wahl an. Die Erklärung befindet sich im 

Anhang dieses Protokolls. 

 

f) Referent/-in für Klima- und Umweltfragen (außerplanmäßig) 

Torben bedankt sich bei Joachim Pohl für seine Arbeit mit einem Blumenstrauß. 

Torben Karges erbittet Kandidaturen für dieses Amt. Stefan Riedel betont die gute Zusammenarbeit und 

gegenseitige Unterstützung im Vorstand. Viola Donicht stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung 

einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

9b. Vergabe einer Ehrenmitgliedschaft 

Torben Karges erläutert, dass Rosi Gerlich sich seit 2007 als Schatzmeisterin und Geschäftsführerin 

einschließlich der Mitgliederverwaltung für die Sektion Flensburg eingesetzt sowie durch ihren Einsatz die 

Auflösung des DAV Flensburg 2007 verhindert hat. Torben Karges schlägt im Namen des Vorstandes daher 

die Vergabe einer Ehrenmitgliedschaft nach §8 der Satzung an Rosi Gerlich als Auszeichnung und Dank für 

ihren Einsatz für die Sektion Flensburg vor. Die Mitgliederversammlung stimmt bei zwei Enthaltungen der 

Ernennung zu. Unter großem Applaus überreicht Torben Karges eine Ehrenurkunde sowie eine Ehrennadel 

an Rosi Gerlich. Rosi bedankt sich bei den Anwesenden und insbesondere bei Elisabeth Rohde und Holger 

Heitmann und wünscht dem neuen Vorstand gutes Gelingen. 
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10. 100-jähriges Jubiläum im Jahr 2024 

Die Sektion Flensburg wurde am 2.10.1924 gegründet und wird 2024 ihr 100-jähriges Bestehen feiern. Am 

25.5.2024 wird daher der Sektionstag des Landesverbandes Nord in Flensburg stattfinden. Im Oktober 2024 

sollen ein öffentlicher Festvortrag und ein Sektionsfest anlässlich des Jubiläums stattfinden. Den 

Festausschuss für die 100-Jahr-Feier bilden Torben Karges, Rainer Fischer, Rosi Gerlich und Claudia Behnke. 

 

11.Verschiedenes: Wünsche, Fragen, Anregungen 

Es werden keine Fragen gestellt.  

 

Torben Karges schließt die Jahreshauptversammlung um 19.50 Uhr mit Dank an alle Anwesenden. 

 

 

Anlagen zu diesem Protokoll: 

- Anwesenheitsliste 

- Kassenbericht 2022 

- Haushaltsplan 2023 

- Erklärung zur Wahl von Lutz Bokus 

 

 

 

 

 

Claudia Behnke     Dr. Torben Karges 

(Schriftführerin)    (Erster Vorsitzender) 

 

 

 

 

Ingrid Giersdorf     Joachim Pohl 

(Protokollunterzeichnerin gemäß 4.)  (Protokollunterzeichner gemäß 4.) 


